

J'ai été témoin de propos stigmatisants envers un collègue animateur qui a des origines malgaches. Une personne âgée lui a dit « toi tu es bronzé, tu dois venir de loin ». Mon collègue a dû lui répondre qu'il était né en France.



Un jour j'ai présenté mon cousin (qui est marocain et gay) à des amis. Lorsqu'il s'est présenté, les gens étaient choqués et quelqu'un lui a dit « mais c'est pas possible tu peux pas être marocain ET gay », comme s'il portait une double peine.



Quand quelqu'un a rallumé la lumière dans une salle et a
dit à une personne noire « ah on te revoit ! »



Dans un vestiaire lors d'un cours de sport, une fille s'adresse à une autre, en train de se changer, : « tu es poilue toi ! Tu dois être portugaise non ? »



Un joueur dans une équipe de basket s'appelait Mohammed mais les autres joueurs, pour rigoler, l'appelaient Mamadou. Les joueurs se connaissaient bien et Mohammed ne le prenait pas mal, il en rigolait également.



Un garçon a perdu son crayon en classe. Il s'est retourné vers son camarade d'origine maghrébine en lui disant « je sais que c'est toi qui me l'as volé ».



T'es noir tu dois avoir un gros sexe.



Quelqu'un a dit à une personne noire « souris, on ne te voit pas dans le noir ».



Il est noir donc il court forcément vite.



Je suis d'origine antillaise. Ma voisine m'a dit (en prenant l'accent antillais) : « dans les Antilles, c'est plutôt pas trop vite le matin, doucement l'après-midi ».



Tu parles bien français pour quelqu'un comme toi !



Je suis une femme noire et j'ai changé mon nom de naissance pour mon nom d'épouse pour éviter d'entendre les remarques :

« Qu'est-ce que c'est long et compliqué ! »

« Vous pouviez pas faire plus simple ? »

« Les gens comme vous ont toujours des noms à coucher dehors ! »

« Je peux vous appeler juste par le début de votre nom ? Ce sera plus simple pour moi ».



« C'est quand même étonnant que tu n'aies pas d'enfants. Normalement vous en avez toute une tribu les femmes comme toi ! »
Je suis une femme noire et stérile. La personne n'est pas au courant de mon infertilité. Cette pique n'était pas intentionnelle, cependant elle était difficile à entendre.



Envers une personne noire : « tu prends des coups de soleil toi ? », « tu sais qu'il y a du porc dans ton sandwich ? », lui touche ses cheveux crépus sans sa permission



À l'école, au self, la personne servant le plat principal doit porter une attention particulière aux enfants ayant des régimes alimentaires spécifiques. En voyant un jeune de CM2 de couleur, elle lui demande systématiquement avec froideur « tu manges du porc toi ? ». Et cela tous les jours ! L'élève en question n'avait pas compris pourquoi elle l'interpelait tous les jours et pourquoi la question n'était pas posée à ses copains.



Lors d'un épisode de dégradation de santé physique, Dina doit aller faire une prise de sang. Elle est inquiète et fébrile, elle a du mal à s'exprimer. L'infirmière l'installe, prépare le matériel et lui demande : « sinon, vous êtes de quelle origine ? »



Chahida visite un centre socio-culturel situé en QPV dans le cadre de son travail. Elle travaille en centre social en milieu rural et a une expertise pointue en enfance. Le directeur du centre lui explique les difficultés qu'il rencontre et expose ses besoins : « pour canaliser le public, je cherche quelqu'un comme toi, qui soit raccord avec eux et qui maîtrise la même langue. Ce serait pas mal. »



Salima porte un voile. Elle se rend dans une administration pour un dossier complexe. Elle a rendez-vous. La personne qui l'a reçoit vient la chercher. Elle commence l'entretien qui se déroule dans un très bon climat. La technicienne lui dit : « je suis agréablement surprise, on n'aurait pas cru mais vous parlez très bien le français ». Elle n'est pas étonnée de cette anecdote, cela lui arrive très souvent.



Mes amis Samira et Toufik se rendent au bureau de vote pour les législatives. Un de ses assesseurs les reconnaît. Il les salue chaleureusement et leur dit « je suis très content de vous voir ii, ça fait plaisir que des gens comme vous puissent voter ».



Au self, On a insisté pour que je prenne des
croque-monsieur au poulet plutôt qu'au
jambon. Ils pensaient que j'étais musulman.



J'étais en train d'accueillir les parents. Un
papa à la couleur de peau noire arrive et
l'animatrice derrière moi dit : « ça doit être
le papa de cet enfant car c'est la seule
« noire »...



Dire à un touriste qui prend une photo
d'arrêter de faire son chinois.



Un enfant qui demande à un autre enfant
noir « tu as été adopté ? »



Un jeune a dit à un autre jeune (qui est
noir) : « tu fais pas Ramadan toi ? »



Un barman s'est demandé pourquoi je ne
buvais pas. Il m'a dit que ma vie était
chiant. Je suis d'origine maghrébine et
musulmane et je ne bois pas d'alcool.



« En général dans les sports de raquettes, les
asiatiques sont plus performants »



Trop souvent entendu dans le milieu du sport, en particulier dans le football : « les noirs ont de la chance, ils courent plus vite que les blancs ».



Je suis une femme de couleur. Il faisait nuit et ma voisine
me dit :

« Souris pour qu'on te voit mieux dans le noir »



Je viens des Antilles et j'arrive dans la région.
Lors d'une soirée, on me demande :

« Est-ce qu'en Martinique on parle Français ? Vous habitez
dans des maisons comme nous ? »



Je suis d'origine maghrébine, j'arrive sur un nouveau poste en tant qu'animateur. Les jeunes que j'encadre veulent apprendre à me connaître et me demandent :

« Toi, tu es arabe ? Tu as des origines, mais tu n'es pas Français ? »



Une personne de couleur revient de ses
vacances au ski, sa voisine à la peau beige lui dit :

« Tu reviens bien de la montagne ? car je ne vois
pas ton bronzage ! »



Deux bénévoles préparent des colis dans
une épicerie solidaire, l'un deux dit :

« Les musulmans, c'est compliqué avec
leur sans porc ! »



Lorsque les élèves de première jouent au Loup Garou,
celui qui à la carte du voleur est appelé "l'arabe".



Lors d'une fête au lycée, un petit groupe s'adresse à des personnes de couleur en prenant un accent "africain" :

Vous qui avez le rythme dans la peau ;
Mettez l'ambiance !



Lors d'un rendez-vous médical, une jeune fille, en surcharge pondérale, fait part au médecin du travail, de son souhait de perdre du poids, même si elle sait qu'elle « ne sera jamais mince car elle a de gros os ».

Le médecin lui répond : « Vous savez, je trouve ça un peu facile d'accuser votre ossature. Comme disait mon tuteur de Doctorat, « Personne n'est jamais ressorti GROS des camps de concentration ! » !!!



Je suis d'origine Malgache et à chaque soirée mes amis alcoolisés me disent : « hey j'ai mis de la musique pour toi ! » (il s'agit de musique sénégalaise)



Il me manquait des œufs et du bacon un dimanche matin pour faire un brunch. Je suis allé au marché de Montplaisir. En rentrant, je signale à ma conjointe : « Je suis stupide, j'ai cherché du bacon à Montplaisir... »



Lors de la pause repas du midi, après une réunion avec des partenaires, un de mes collègues essayait de parler de quelqu'un présent lors de cette réunion. Comme il ne se souvenait plus de son prénom il a dit : « mais si, tu sais, la personne avec la peau foncée... »

